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На новое проявление заботы 
К о м м у н и с т и ч е с к о й  партии и 
и Советского правительства о благе 
советской молодежи юноши и 
девушки ответят своей любимой 
социалистической Родине самоот
верженным трудом и неустанной 

учебой.

Отчизна на подвиг зовет, 
молодежь!

1/ОММУНИСТИЧЕСКАЯ пар-
тия и Советское правительст

во обратились к комсомольским 
организациям, комсомольцам и 
комсомолкам, ко всей советской 
молодежи с призывом направить 
своих лучших товарищей на 
стройки Востока, Севера и в Д он
басс. Этот призыв услышан. В 

" райкомы и горкомы комсомола 
поступают тысячи писем от же 
лающих поехать на новостройки 
шестой пятилетки.

Поток писем — яркий п оказа
тель высоких патриотических 
чувств юношей и девушек, их 
любви к Коммунистической пар 
тии, к великой Родине. О тклика
ясь на призыв партии, комсомоль
цы клянутся трудиться не покла
дая рук, обжить новые места, 
приумножить славные традиции 
старшего поколения советского на 
рода. А традиции эти поистине 
героические. Кто не помнит юных 
строителей Комсомольска-на-Аму
ре, кохмсомольские ударные брига
ды, сооружавшие металлургиче
ские гиганты Урала и Кузбасса? 
Немеркнущей славой покрыли се
бя комсомольцы, покоряющие це
линные и залежные зеМли.

И вот теперь партия снова об
ратилась с призывом к своему ре
зерву — комсомольцам: освоить 
богатства Востока и Сейера. А 

' клады Востока поистине неисчер
паемы! В Сибири сосредоточено 
три четверти запасов угля, четыре 
пятых гидроэнергетических ресур
сов и лесных богатств страны. 
Земные недра Востока таят не
сметные богатства цветных и ред
ких металлов, железных руд, хи
мического сырья.

XX съезд КПСС поставил за 
дачу — освоить эти богатства и 
наметил программу форсирован
ного развития экономики Востока 
и Севера. Ей отдается около по
ловины всех капитальных влож е
ний пятилетки. З а  десять — пят
надцать лет в Сибири будет со
здана третья мощная металлурги
ческая база, которая выдаст до 
20 млн. тонн чугуна в год. Уже в 
конце шестой пятилетки здесь бу
дет добыто угля и выплавлено 
чугуна больше, чем во всей стра
не в 1950 году, а электроэнергии 
будет выработано больше, чем во 
всей стране в 1954 году. На Во
стоке и Севере развертывается 
строительство электростанций, ме
таллургических, химических, неф
теперерабатывающих, машино
строительных, цементных заводов, 
рудников, шахт.

Д ля осуществления таких гран
диозных дел нужны крепкие мо
лодые руки, нужны люди воле
вые, сильные духом, не боящиеся

трудностей. Именно такими каче
ствами обладаю т члены Ленин
ского комсомола, наша прекрас
ная советская молодежь. Ее 
воспитала такой наша родная 
Коммунистическая партия. И как 
же может не откликнуться на 
призыв партии тот, кто не ищет 
легких путей в жизни, .в ком течет 
горячая кровь, кто по-настоящему 
любит свою Родину и болеет 
душой за ее будущее, за укрепле
ние ее могущества.

Горячо откликаются на при
зыв партии и правительства мо
лодые патриоты Сызрани. В рай
комы комсомола подано около 
400 заявлений. И зъявляю т ж ела
ние поехать на Север, Восток и в 
Сибирь строители, токари и слеса
ри, шоферы — люди разных спе-. 
циальностей. О горячем стремле
нии быть на передаем крае борь
бы за выполнение плана шестой 
пятилетки заявили комсомольцы
A. Морехов, А. Прогунов, Ф. Те- 
мирбулатов, А. Тиндетников, уче
ник 10 класса школы № 24
B. Коптелов и многие другие.

Призыв партии налагает на
партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации боль
шие обязанности. Они должны 
глубоко разъяснить молодежи 
Обращение Ц К  КПСС и Сове
та Министров СССР, расска
зать О новостройках шестой пяти
летки, сооружающихся в Сибири, 
на Дальнем Востоке и на Севере, 
о природных богатствах этих 
краев. Следует такж е напомнить 
о тех трудностях, с которыми 
встретятся новоселы. Особое вни
мание следует обратить на работу 
среди юношей и девушек, оканчи
вающих десятые классы. Д о их 
сознания нужно довести патриоти
ческий почин десятиклассников 
Москвы и Московской области, 
изъявивших желание поехать на 
новостройки шестой пятилетки.

В печати опубликован Указ 
Президиума Верховного Совета 
СССР об установлении 6-часового 
рабочего дня для подростков в 
возрасте от 16 до 18 лат. Он 
встречен советской молодежью, 
всем народом с огромным удовле
творением. Н а новую заботу п ар
тии и правительства о‘ благе мо
лодежи юноши и девушки ответят 
самоотверженном трудом на ново
стройках шестой пятилетки и 
неустанной учебой.

Великое это дело — освоение 
неисчерпаемых богатств Дальнего 
Востока, Сибири, Севера. Юноши 
и девушки, идите, дерзайте, 
стройте, пополняйте ряды преоб
разователей этих чудесных и бо
гатых краев нашей любимой Р о
дины!

У К А З П Р Е З И Д И У М А  В Е РХ О В Н О ГО  С О В ЕТА  С С С Р

Об установлении шестичасового рабочего дня 
для подростков от 16 до 1В лет

В ц елях  дальн ей ш его  улучш ения условий труда  п о д 
ростков в во зр асте  от 16 д о  18 лет П резидиум  В ерховного 
Ссдаета С С С Р  постановляет:

У становить с 1 ию ля 1956 го д а  ш естичасовой  р а б о 
чий ден ь д ля  рабочих и сл у ж ащ и х  в во зр асте  от 16 до 
18 лет.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль,
26 мая 1956 г.

В Совете Министров СССР
О порядке оплаты труда подростков 

от 16 до 18 лет в связи с установлением 
для них шестичасового рабочего дня

Сбвет Министров Союза ССР при исполнении этих работ

Началось перекрытие Ангары
Перекрытие Ангары решено осу

ществить несколько ЕЫше створа 
основной плотины Иркутской ГЭС 
—между так называемой Остров
ной плотиной и островом Смажи- 
ха, соединенным с правым бере
гом временной перемычкой. Здесь 
русло реки сж ато д о ’ 180 метров. 
В этом месте строители в содру
ж естве с ангарскими речниками 
навели наплавной мост на 15 ме
таллических барж ах.

Как только установка и обору
дование моста были закончены,

на него двинулись пятитонные аз- 
тосамосвалы, Гружённые камнем. 
Первым в стремительный поток Ан
гары обрушил свой груз водитель 
М. С. Максимов. Мощное течение 
подхватило мелкие камни и, слов
но песчинки, понесло их вниз от 
линии намечаемого банкета. Но 
крупные камни остались на месте. 
На мост одна за другой входили 
все новые и новые машины. П ер
вая тысяча кубометров скальной 
породы легла на дно Ангары, вы
равнивая его рельеф.

О СОЗЫВЕ XV СЕССИИ РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ ПРОМЫШЛЕННОГО РАЙОНА

Исполнительный комитет районного Совета депутатов трудящ их
ся Промышленного района доводит до сведения депутатов районного 
Совета депутатов трудящ ихся Промышленного района, что 30 мая 
созывается XV сессия районного Совета депутатов трудящихся 
Промышленного района (четвертого созыва).

Сессия состоится в 2 часа дня местного времени в здании техни
ческого училища № 11 (Фрунзе, 19).

постановил:
Установить, что оплата труда 

подростков за сокращенный рабо
чий день производится, как за 
полный рабочий день работников 
соответствующих категорий.

Труд подростков в возрасте от 
16 до 18 лет, допущенных к 
сдельным работам, оплачивается

по
сдельным расценкам, одинаковым 
со сдельными расценками для 
взрослых рабочих, с доплатой по 
их тарифной ставке за время, на 
которое полный рабочий день, 
установленный для взрослых ра
бочих, превышает сокращенный 
рабочий день для подростков.

26 мая 1956 г.

Ленинград. Карбюраторный за
вод имени Куйбышева является 
инициатором создания и широко
го применения электроискровой 
обработки металлов.

Конструкторы завода создали 
универсальные станки для элект
роискровой обработки твердо
сплавных штампов и всевозмож
ного инструмента. Они применя
ются в том случае, когда изделия 
из твердых сплавов и стали нель
зя обработать механически.

НА СНИМКЕ: новый универ
сальный станок Л КЗ-57 для элект
роискровой обработки мелких 
твердосплавных штампов. За ра
ботой В. Рыбакова.

Фото П. Федотова.

Д е н ь  н а ш е г о  гор о д а
НОВАТОРЫ ЛОМАЮТ СТАРЫЕ 

НОРМЫ
Рабочие механической мастер

ской нефтепромысла активно со
ревнуются за досрочное выполне
ние плана первого года шестой 
пятилетки. Строгальщик Виктор 
Ланцов сделал приспособление 
для фрезерования головок болтов 
и строжки патрубков к угольни
кам под 45 градусов, Для паро- и 
водопроводов и внутриперекачеч- 
ных устройств нефти. Внедрение 
этих усовершенствований позволи
ло существующую норму пере
смотреть и повысить на 50 проц.

Слесарь-новатор Григорий Р я 
бов изменил технологию изготов
ления пряж ек для прикрепления 
кабеля к насосным трубкам. Внед
рение его предложения такж е за 
ставило пересмотреть ранее су
ществовавшую норму.

Передовики социалистического 
соревнования ломают старые нор
мы, обеспечивают дальнейший 
рост производительности труда.

ВЕЧЕР ДЕСЯТИКЛАССНИКОВ
В клубе имени Коминтерна 

(станция Батраки) состоялся рай
онный вечер десятиклассников на 
тему: «Счастье — в труде».

Мастер технического училища 
№ 9 Д. И. Тихомиров рассказал 
собравшимся о том, кого готовит 
училище, о правилах приема.

Он говорил, что некоторым де
сятиклассникам каж ется зазор
ным поступить в техническое учи
лище, они мечтают о высшем об
разовании. Это неправильный 

взгляд. В техническом училище 
можно получить очень хорошую 
специальность, а учиться в вузе, 
если есть желание, можно и заоч
но. Затем  выступила учащ аяся 
этого училища Поля Мещерякова. 
Она учится на токаря-универсала, 
после экзаменов получит 4-й раз
ряд и будет работать на заводе.

На вечере присутствовало более 
трехсот человек.

М. Гришин.

На участке мастеров Бакаева
и Семихохлова

Коллектив участка, руководимый мастерами комбайнового 
завода тт. Бакаевым и Семихохловым, взял на себя обязательство 
к концу 1957 года достигнуть уровня производительности труда, 
запланированного на I960 год, и выполнять восьмичасовую 
программу за .7 часов.

Принятые участком обязательства выполняются с честью. 
Коллектив смены мастера тов, Бакаева на 25 мая завершил 
месячное задание на 110,4 процента, коллектив смены мастера 
тов. Семихохлова — на 104,7 процента.

Смена мастера тов. Бакаева выполняет восьмичасовое зада
ние за 5 часов 30 минут и работает с опережением графика на 
7,5 дня. Смена мастера тов. Семихохлова выполняет восьмичасо
вое задание за шесть часов и работает с опережением графика 
на 5,3 дня.

Товарищи рабочие, мастера, инженерно-технические работни
ки, берите пример с коллектива участка, возглавляемого масте
рами коммунистами тт. Бакаевым и Семихохловым, мобилизуйте 
резервы производства на досрочное выполнение задания по 
росту производительности труда, по увеличению выпуска про
дукции!

ЭКСКУРСИЯ НА
В тресте № 24 

в начале текущего 
года был сдан в экс
плуатацию завод ж е
лезобетонных конст
рукций и изделий. Его 
проектная мощность 
— 10 тысяч тонн ж е
лезобетона в год.

Коллектив завода с 
каждым месяцем уве
личивает выпуск про
дукции, улучшает ее 
качество, что позво
ляет шире приме
нять индустриальные 
методы строительства 
жилых домов и куль
турно-бытовых объек-

ЗАВОД ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ ИЗДЕЛИЙ
которой оборудован 
завод, и технологией

тов. На заводе р аз
вернулась борьба за 
то, чтобы в мае дать 
не меньше двух ты 
сяч тонн сборного 
железобетона.

Недавно со всех 
строительных органи-.! 
заций города на за -4 
вод железобетонных 
конструкций съ еха
лись — рабочие и ин
женерно - технические 
работники. Управляю 
щий трестом тов, 
Слепушенко и глав
ный инженер гов. 
Лапкин ознакомили 
гостей с техникой,

производства.
Начальник строи

тельного участка № 1 
тов. Беликов показал 
представителям как 
применяется сборный 
железобетон на строи
тельных объектах. 
Пр исутствов авцще з а - 
дали много вопросов, 
связанных с производ
ством сборного ж еле
зобетона и его при
менением, на которые 
сщи получали .подроб
н ее  ответы.

СМОТР КРАСНЫХ УШАНОВ
Н а гидротурбинном заводе про

веден продолжавшийся месяц 
смотр красных уголков на луч
шую постановку массово-полити
ческой и культурной работы. В 
смотре приняли участие все крас
ные уголки предприятий. Жюри 
признало лучшей работу трех

красных угЩ £ов. ¡Первое лд^сто 
занял уголок электроде -
ха. Он премирован комплектом 
культинвевтар#, Денежной пре
мией 0T%^<2$a' и председатель Со
вета красаого уголка дежурная у 
щита ' Васильевна 41 ‘
чукоЕа.

/
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П И С Ь М О  К О М М У Н И С Т А

Неправильное отношение к критике
привел убедиНедавно в партийной организа

ции горисполкома состоялось от
четно-выборное партийное собра- 
ние. На нем коммунисты не вы
разили доверия старому составу 
партийного бюро, избрав из него 
лишь одного коммуниста,

В чем ¿ело? Почему так про
изошло?

В партийной организации гор
исполкома давно ‘сложилась об
становка застоя. Бюро свою рабо
ту не планировало, плохо готови
ло партийные собрания, не за
ботилось о повышении активно
сти коммунистов. Обо всем этом 
шла речь в письме коммуниста, 
опубликованном в газете «Крас
ный Октябрь» за 28 марта.

Партийное бюро решило обсу
дить ¡это письмо. На заседание 
были приглашены: я, как автор 
письма, и члены партии тт. Про
копьев и Силантьева, Вместо 
того, чтобы глубоко разобрать
ся в содержании письма, наме
тить пути устранения недостат
ков, о которых шла речь в нем, 
бывший секретарь парторганиза
ции тов. Поляков и бывшие чле
ны бюро решили «отыграться» 
на авторе, добиваясь у него вы
яснения мотивов, которые заста
вили его написать в газету.

Это была неприкрытая -попыт
ка «проработать» автора письма, 
уйти от ответственности за допу
щенные недостатки и ошибки.

Это называется зажимом кри
тики. О том, "что на такой путь 
встали бывшие руководители 
парторганизации, подтверждают 
й' другие факты.

На это же заседание бюро был 
приглашен коммунист тов. Ермо
лин. На одном из партийных соб
раний, на котором шла речь о 
вредности культа личности, тов. 
Ермолин выступил с критикой 
в адрес секретаря исполкома го
родского Совета депутатов трудя
щихся тов. Прокопьева и других 
за грубое отношение к сотрудни

кам. Коммунист 
тельные факты.

Членам бюро, если они сомне
вались в правдивости фактов, 
следовало проверить их. Но они 
поступили иначе: стали обсуж
дать тов. Ермолина, добиваться от 
него, чтобы он признал, что «по
горячился» на со'брании и поэто
му отказался бы от сёоих слов.

В апреле текущего года в ред
коллегию стенной газеты «Совет
ский работник» поступил мате
риал о грубости и нетактичности 
секретаря исполкома горсовета 
тов. Про’копьева. На заседании 
редколлегии это письмо было 
обсуждено, редколлегия убеди
лась в правильности сообщаемых 
в ней фактов и решила, прежде 
чем опубликовать его, посовето
ваться с секретарем парторгани
зации тов. Поляковым, который 
не стал рассматривать письмо, а 
послал к члену бюро тов. Перову. 
Согласие на помещение в стенга
зете данного письма было, нако
нец, получено.

После того, как заметка была 
.опубликована в стенгазете, тов. 
Прокопьев обратился ко мне, как 
редактору, и потребовал снять за
метку.

Все эти факты говорят о том, 
что в нашей партийной органи
зации сложилось неправильное 
отношение к критике. Этим 
.объяснялось то положение, что 
партийные собрания проходили 
вяло, неинтересно, формально. 
Члены партийного бюро избегали 
острой критики, не поднимали 
активность коммунистов.

Обо всем этом я пишу сейчас 
для того, что'бы новый состав 
партийного бюро учел эти недо
статки, смелее развертывал кри
тику, повышал активность ком
мунистов, улучшил работу пар
тийной организации.

В. Медведев, 
член бюро парторганизации 

горисполкома.

КНИЖНАЯ ПОЛКА
Вышли из печати и поступили з 
продажу следующие новые книги: 

Б. Волин. «Ленин в Поволжье». 
(1870— 1889 гг.). Госполитиздат. 
1956 год. Цена 1 руб. 85 коп.

Г. Кржижановский. Великий 
Ленин. Госполитиздат. Цена 1 руб. 
40 коп.

«Ленин о культуре и искусстве».
Государственное издательство 
«Искусство». Москва, 1956 г. Ц е
на 8 руб. 75 коп.

«Вопросы партийной работы».

Госполитиздат. 1955 год. Цена 
2 руб. 40 коп.

«К вопросу о культе личности». 
Издательство «Правда», 1956 год. 
Цена 50 коп.

«Основные положения плана 
развития сельского хозяйства Ки
тайской Народной Республики на 
1958—1967 гг. (Пооект предложен 
Политбюро ЦК КПК 23 января 
1956 года). Госполитиздат. 1956 
год. Цена 25 коп.

Книги имеются в продаже в 
киосках и магазинах Книготорга.

Автоматические 
дрейфующие маяки

«Дармс Алексеева» — с таким 
адресом отправителя • начали 
поступать в Арктический науч
но-исследовательский институт 
радиограммы из Центрального 
полярного бассейна. «Дармс» — 
это значит дрейфующие авто
матические радиометеорологиче
ские станции. Они сконструиро
ваны старшим научным сотруд
ником института* кандидатом 
технических наук Ю. К. Алек
сеевым.

...Сведения о движении льдов 
в Северном Ледовитом океане 
дают не только дрейфующие 
полярные станций и авиараз
ведка. В послевоенные годы на 
пловучих льдах Центрального 
Арктического бассейна на рас
стоянии тысячи и более кило
метров от берега начали приме
няться автоматические дрей
фующие радиомаяки. Они по
могают Главсевморпути опреде
лять направление движения 
льдов в течение круглого года, 
способствуют составлению ледо
вых прогнозов на трассе С евер
ного морского пути.

Теперь Ю. К. Алексеевым 
создан новый радиомаяк, позво
ляющий автоматически переда
вать данные о погоде. Это проч
ная дюралюминиевая 12-метро
вая мачта, укрепленная на т а 
ком же шасси, которое крепит
ся ко льду при помощи особых 
якорей, вмороженных в его 
толщу. Своим продолжением 
мачта уходит под лед и там на 
ее конце в воде укреплен гер
метический баллон с сухими 
элементами и электрочасовым 
механизмом. Благодаря этому 
маяк надежно защищен от влия
ния низких температур.

Один раз в сутки часовой ме
ханизм включает приборы, и з
меряющие температуру воздуха, 
атмосферное давление, скорость 
ветра и его направление к маг
нитному мередиану. Все эти 
данные автоматически посы
лаются радиопередатчиком на 
Большую землю. (ТА СС).

По материалам 
«Красного Октября» 

„Чистоплотные“ повара 
и буфетчицы“

Под таким заголовком в газете 
«Красный Октябрь» № 66 было 
опубликовано письмо врача гос- 
санэпидстанции тов. Гладышева. 
В нем рассказывалось о том, что 
повара и буфетчицы столовой 
М 11 не соблюдают элементар
ных правил санитарии.

Директор треста столовых тов. 
Терентьев сообщил редакции, что 
факты, изложенные в письме, 
полностью подтвердились. Повара 
Шенченко, Мещеркин и буфет
чица Егорова (предупреждены.

По зову Коммунистической партии 
и Советского правительства

Комсомолка - работница строй- 
треста № 24 Татьяна Белоножко 
подала заявление с просьбой на
править ее в Донбасс.

НА СНИМКЕ: Т. Белоножко. 
--------------* *

11 Новым подъемом 
I Г в тр уд е ответим 
на заботу о молодежи

П артия и правительство дове
ряют молодежи сооружение ве
личественных новостроек шестой 
пятилетки, освоение несметных 
природных богатств. Они верят в 
наши силы, способности, нашу 
творческую инициативу, прояв
ляют о молодежи неустанную 
заботу.

В эти дни, когда все более на
растает поток заявлений молоде
жи, изъявившей свое желание 
работать в Сибири, на Дальнем 
Востоке и других краях, опубли
кован Указ П резидиума Вер
ховного Совета СССР об уста
новлении шестичасового рабоче
го дня для юношей и девушек 
16— 18 лет, работающих на про
изводстве. Это новое проявле
ние заботы партии и правитель
ства о молодежи. Ответим на 
эту новую заботу самоотвержен
ным трудом на новостройках 
пятилетки. П одав заявление в 
райком комсомола о своем ж е
лании ехать в Донбасс, я ж ду 
комсомольской путевки, чтобы 
скорее отправиться в дорогу.

Анатолий Строкин,
член ВЛКСМ.

ПОЕДЕМ ВСЕ ВМЕСТЕ
В своем Обращении к комсо

молу, к советской молодежи. 
Центральный Комитет Комму
нистической партии Советского 
Союза и Совет Министров СССР 
выразили уверенность, что ком
сомольцы сумеют по-ударному 
трудиться на новостройках ше
стой пятилетки в Сибири, на 
Д альнем Востоке, Крайнем Се
вере и в Донбассе.

Советская молодежь не раз 
доказы вала свою беззаветную 
преданность партии и прави
тельству, свое умение по-боево- 
му бороться за  выполнение по
ставленных задач. И на этот 
раз на новостройки шестой пя
тилетки выраж аю т свое желание 
поехать многие и многие юноши 
и девушки.

Мы учимся в ремесленном учи
лище № 22. Теоретический курс 
обучения нами уж е полностью 
закончен. В настоящее время 
мы проходим производственную 
практику в цехах гидротурбин
ного завода. На производстве 
каж дый из нас закрепляет свои 
теоретические знания, приобре
тает практические навыки и пер
вый опыт самостоятельного тру
да за станком. После практики 
начнутся государственные экза
мены. К ним мы старательно го
товимся и думаем успешно 
сдать их. Мы горим желанием 
поехать трудиться на новострой
ки шестой пятилетки, куда зовут 
молодежь .Коммунистическая 
партия и Советское правитель
ство.

По специальности мы будем 
рабочими-металлистами. Если 
на месте, куда пошлют нас по 
комсомольским путевкам, вдруг 
понадобятся рабочие других 
специальностей, то овладеем и 
ими. Мы очень просим нас от
править на новостройки Сверд
ловска всех вместе, подписав
ших это письмо.

Евгений Нестеров, Евгений 
Хохлов, Рудольф Шмидт, 
Иван Видяев, Александр 
Паросов, Валентин Зайцев, 
Иван Михайлов — учащиеся 
ремесленного училища № 22.

ЭТО ДЕЛО МОЛОДЕЖИ
П артия и правительство зовут 

Молодежь на славные дела. Мы
окончили индолу строителен, 
приобрели специальность к а
менщиков. Первый производрт- 
венный опыт получили на строй
ках Башкирии, а в настоящее 
время трудимся в строительном 
тресте №  24. Отвечая на О бра
щение Ц К КПСС и Совета М и
нистров СССР, мы посоветова
лись между собой и решили, что

наше место там, где нужны мо
лодые квалифицированные рабо
чие. Мы подали заявления о сво
ем желании поехать на соору
жение новостроек Востока.

Берём на себя обязательства, 
что будем работать там с уд
военной энергией.

Ахмазий Такаев, 
Иван Якдимиров, 

молодые рабочие 
стройтреста № 24.

Техника шестой пятилетка

Кузнечно-прессовое машиностроение 
в шестой пятилетке

Директивами XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану 
предусматривается новый значи
тельный подъем машиностроения 
на базе новейших достижений нау
ки, техники и технологии.

Технический (прогресс в маш и
ностроении в современных усло
виях определяется не только ха
рактером и совершенством конст
рукций, характером и совершен
ством оборудования для механи
ческой обработки и сборки, но и 
в значительной степени методами 

"получения исходных заготовитель
ных материалов.

Обработка материалов давле
нием — один из самых прогрес
сивных технологически! процессов. 
Его правильное применение на но
вейшем оборудовании о беспеч ив а ет 
высокую производительность, сни
жает себестоимость изделий, со- 

' кращает^ количество отходов и 
улучшает ' физйкр-мехаяические 
’.свойства исходных материалов. 
г Современные кузнечно-прессовые 
машины позволяют получать раз
личного вида неЛьйые, крупнога
баритные, фасонные штамповки с 
наименьшими припусками или 
вообще без них. На новейших

прессах имеется возможность 
штамповать детали размером 
2X 5 метров, что имеет большое 
значение в производстве сельско
хозяйственных машин, автомоби
лей, гидротурбин и т. д. В сель
скохозяйственном машиностроении 
большое значение имеет перевод 
ряда сварных узлов на цельно
штампованные.

В гидротурбиностроении все боль
шее применение находят ш тампо
ванные и штампосварнолитые кон
струкции кольцевых деталей, ста
торов, конусов рабочих колес и 
т. д. из крупногабаритных ш там
повок. При этом, чем больше га
бариты возможной штамповки, тем 
выше' • экономический эффект ее 
применения, так как устраняется 
необходимость сборки и обработ
ки стыковых поверхностей и до
стигается лучшее распределение 
материала конструкции.

Качественная штамповка на 
соответствующем оборудовании 
в большинстве случаев заменяет 
трудоемкую механическую обра
ботку или сводит последнюю до 
незначительной роли в общем про
цессе создания машины.

Получение готовых деталей в

кузнечных цехах дает значитель
ную экономию в материалах и 
стоимости, так  как резко возра
стает коэффициент использования 
материалов и отпадают механиче
ские операции. Средний коэффи
циент использования материалов 
по предприятиям города Сызрани 
0,4—0,6, а по кузнечным заготов
кам 0,3—0,5. Это значит, что боль
ше половины исходного материала 
уходит в отходы, в стружку. Н е
удивительно, что уже к середине 
рабочего дня механические цехи 
загромождаются горами стружки.

Повышение коэффициента ис
пользования металла по пред
приятиям Сызрани до 0,7—0,9 мо
ж ет дать экономию тысячи тонн 
металла в год.

Изготовление таких ходовых 
деталей машин, как болты, гайки,* 
ключи, рамы и так далее, связано 
с применением механических опе
раций, хотя ни конструктивными, 
ни эксплуатационными требова
ниями это не предусмотрено. М еж 
ду тем, стоимость их из-за этого, 
возрастает в 2—3 раза. Изготов
ление рем болта механическим пу
тем увеличивает его стоимость в 
4—5 раз (80— 100 часов вместо 
15—20 часов) и снижает проч
ность болта.

Обработка металлов резанием 
обладает весьма существенными 
недостатками: она требует много 
станков; слишком много металла 
пропадает зря в виде стружки и

отходов; теряется прочность ис-( 
ходного материала.

В новой , пятилетке впервые в 
широких масш табах обработка ре
занием будет заменяться точной 
штамповкой и точным литьем. В 
настоящее время ¡предприятия куз
нечно-прессового машиностроения 
выпускают 220 типо-размеров ма
шин, которые пользуются боль
шим спросом в нашей стране и за 
рубежом. Такие машины, как го 
рячештамповочные прессы усилием 
от 630 до 6.000 тонн отечественно
го производства, не уступают за 
рубежным образцам, а в некото
рых случаях и превосходят их. 
Наша промышленность выпускает 
мощные гидравлические прессы 
давлением до 12.000 тонн, мощные 
горизонтально-ковочные машины 
усилиехМ в 1.500 тонн и т. д.

В шестой пятилетке намечено 
резко увеличить производство го 
рячештамповочных, ковочно-меха
нических и гидравлических прес
сов, штамповочных молотов. Одно
временно будет освоено производ
ство целого ряда новых конструк
ций мощных кузнечно-прессовых 
машин — штамповочных молотов 
с весом падающих частей до 
25.000 килограммов и электроги;д1' 
равлических молотов, механиче
ских прессов с усилием до 10.000 
тонн; различных гидравлических 
прессов в несколько десятков ты 
сяч тонн давлением, в том числе

I и прессы с бетонными станинами; 
горизонтально-ковочных машин с 
усилием до 10.000 тонн и с разъ 
емными матрицами в горизон
тальной плоскости, различные 
мощные и быстроходные кузнечно
прессовые автоматы с закончен
ным циклом выпуска готовой де
тали.

В шестой пятилетке намечено 
осуществить большую программу 
по модернизации существующих 
конструкций. Ручное управление 
прессами и молотами будет авто
матизировано, а в некоторых м а
шинах переведено на телеуправ
ление с помощью электронно-ион
ных приборов. Значительно повы
шается скорость движения прес
сов, быстроходность молотов и ав
томатов. Число ударов в минуту 
некоторых штамповочных молотов 
будет доведено до 160—240.

Вводится дистанционное управ
ление нагревом заготовки, выда
чей на рабочую операцию и мани
пулирование ею в процессе обра
ботки. Значительно расширяется 
применение фотоэлектронной бло
кировки при защите рабочего ме
ста.

Д ля осуществления этой прог- 
рам м ь*^щ вШ ея ряд новых круп
ных предприятий, научно-исследо
вательских, институтов и конструк
торских бюро.

Г. Брудной,
инженер.

Г. Сызрань.
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Город наш,
Н А М ЕГО И Б Л А Г О У С Т Р А И В А Т Ь

20 мая в нашей газете было опубликовано письмо группы жи
телей, в котором они призвали население Сызрани дружно 
взяться за благоустройство города, сделать его зеленым и чистым.

В редакцию поступило много откликов на это письмо. Трудя
щиеся рассказывают, как они благоустраивают свои дворы и 
улицы, критикуют, предлагают, советуют.

Не поддерживают инициативу жильцов
Жильцы дома 8-а по улице 

Володарского, прочтя в газете 
письмо группы горожан, охотно 
откликнулись на их призыв бла
гоустроить свои дворы и улицы.

■ Однако эти намерения нам не 
удается осуществить. Второй год 
мы просим коммунальную конто

р у  нефтепромыслового управле
ния «Ставропольнефть» (началь
ник тов. Коклюхин) убрать из- 
под окон уборную и мусорный 
ящик, чтобы на этом месте сде

л ать  зеленый уголок для отдыха.
В нашем доме 35 детей, кото

рым совершенно негде поиграть.
МАТВЕЕВА — домком, 

помоченный, ПРАВОТОРО

Был об этом разговор и на об
щем собрании жильцов. В прото
коле было отмечено, что необхо
димо сделать перепланировк'? 
двора. Но все^таки до сих пор ни
чего не сделано. Начальник кон
торы тов. Еоклюхин заявляет, 
что на такие работы у него, яко
бы, нет средств. А ведь тут и 
средств-то больших не требуется. 
Жильцы охотно соглашаются 
оказать помощь в этом деле, что
бы сделать свой дв^р чистым и 
благоустроенным. Но их инициа
тива, к сожалению, не находит 
поддержки.

КАРАСЕВА — санитарный упол-
ВА, ВЕРЕТЕННИКОВА, СИМО- 

НЕНКОВА — жильцы дома.

НАЧАЛИ... И БРО СИЛИ
На улице Володарского, в 

квартале между улицами Со
ветской и имени Карла Маркса, 
года два назад начали созда

вать  газоны, но этого хорошего 
дела так и не довели до конца. 

¿Сейчас почти весь штахетник 
шоломан, пощаженные вдоль ули
цы деревья погибли.

Уже давно в этом кварта
л е  была прорыта канава для

укладки . труб канализации, а 
земля и до сих пор с улицы не 
убрана и кучами возвышается 
вдоль тротуара. Эти бугры вы
ну тото грунта, как видно, наве
ки остались памятником безответ
ственности работников стройуп
равления № 4.

Такая же насыпь украшает и 
улицу Дзержинского.

С. Иванов.

Руками трудящихся
Нынешней весной много де

ревьев и кустарников высажено 
в поселке ТЭЦ. Трудящиеся, про
живающие в нем, высадили на 
улицах 60 пятнадцатилетних 
кленов и ясеней, 600 тополей, 
100 карагачей и 270 акаций, В 
газонах на улице Пархоменко и в 
парке посеяна трава, разбито че
тыре сквера, посажены цветы на 
площади 800 квадратных, метров.

Большая работа проведена по 
озеленению поселка нефтяников 
и территории завода. Там поса
жено 760 декоративных и 1000 
фруктовых деревьев.

В поселке «Строитель» выса
жено 1000 деревьев и посажены 
цветы на площади 100 квадрат
ных метров. 130 квадратных 
метров газонов засажено цветами 
на улице Интернациональной. 
Две тысячи цветов высадил? в 
газоны жители улицы Урицкой.

Е. Никитина,
секретарь Промышленного 

райисполкома.

УСТРОИТЬ СТОЧНЫЕ КАНАВЫ
В прошлом году по Рабочей 

улице была асфальтирована до
рога вверх от моста «Погоре- 
лиха». Для автотранспорта сде
лан очень хороший проезд. По 
строители и здесь, как и на мно
гих других улицах, «забыли» 
сделать сточные канавы, и лив- 

, невые воды заливают теперь 
I дворы ближайших домов.
I Ананьев, Прыткова, Пантелеев.

ЗА САДОМ НУЖЕН УХОД
Несколько дет назад был за

ново засажен деревьями Пионер
ский садик. Следует отметить, 
что деревья здесь растут медлен
нее, чем такие же посадки в дру
гих местах города. Особенно мед

ленно растут деревья на скате 
жосогора. Объясняется это тем, 
что за садиком нет должного 
ухода.

Необходимо обеспечить по
стоянный уход за молодыми по
садками. Если этого не сделать, 

• садик зачахнет, а средства, затра
ченные на восстановление этого 

«садика в третий раз за последние 
15 лет, пропадут зря.

П. Павлов.

У кр аш аем  дворы зеленью  и цветами
Уличный комитет № 25 совместно с домоуправляющим 16-го 

участка Лидией Михайловной Петренко включился в работу по 
озеленению своего участка.

В нынешнем году по улицам Фридриха Энгельса, Саратов
ской, Пензенской, Октябрьской мы посадили большое количество 
деревьев.

Каждое высаженное дерево закреплено за жильцами, кото
рые будут наблюдать за его сохранностью и производить поливку.

Наряду с высадкой деревьев многие жители вышеуказанных 
улиц благоустроили свои дворы, насадили в них фруктовые де
ревья. Любители цветов сами достали семена и вырастили 
рассаду и сейчас высаживают ее в грунт. Высажены цветы на 
улице Пензенской дом № 37 Татьяной Никитичной Филипповой и 
по Пензенской дом № 49 Зоей Ивановной Кулагиной. Они со вку
сом устраивают цветники, разбивают клумбы.

В посадке цветов большую помощь жителям оказывала сове
том, семенами и рассадой член уличного комитета Мария Федо
ровна Крупич. *

Н. МЕЛЬНИКОВ,
председатель уличного комитета.

Больше внимания подъездным 
путям предприятий

Ж елезнодорожникам Сызран- 
•.£кого отделения придется много 
потрудиться, чтобы выполнить 
все возрастающий объем перево
зок, установленный шестым пяти
летним планом. Д ля решения этой 
задачи отделение располагает но
выми мощными паровозами, зна
чительным парком грузовых и 
пассажирских вагонов, современ
ными устройствами связи: теле' 
фонной, селекторной, двухсторон
ней радиосвязью поездного дис
петчера и дежурного по станции 
с машинистами движущегося поез
да и маневрового паровоза.

В шестой пятилетке предусмат
ривается проведение дополнитель
ных мер, направленных на увели
чение провозной и пропускной спо
собности отделения. Некоторые 
направления переводятся на элек
трическую и тепловозную тягу.

Но при всем этом серьезное бес- 
; покойство вызывает состояние 
подъездных путей предприятий, 
примыкающих к станциям отделе
ния, в том числе и в пределах 

• Сызрани.
Д аж е на таких крупных заво

дах, как гидротурбинный (ди
ректор тов. Макеев, началь
ник железнодорожного цеха 
тов. Белов) и комбайновый (ди

ректор тов. Шугалий, началь
ник железнодорожного цеха тов. 
Д авы дов), путевое хозяйство нахо
дится в запущенном состоянии. 
По этой причине пропуск по пу
тям даж е маломощных паровозов 
с небольшими скоростями не обе
спечивает безопасности движения. 
Заводской подрижной состав свое
временно не осматривается и не 
ремонтируется.

В плохом состоянии находятся 
переезды в местах пересечений 
грунтовых дорог с железнодорож
ной колеей: настил неисправный, 
подходы не отсыпаны, отсутствуют 
предупредительные знаки. Н ачаль
ники железнодорожных цехов и 
дорожные мастера не производят 
месячных и квартальных осмотров 
подъездных путей, несвоевременно 
устраняют неисправности.

Работники, обслуживающие 
подъездные пути, имеют слабую 
теоретическую и практическую 
подготовку и при испытаниях по 
П равилам технической эксплуата
ции показывают совершенно недо
статочные знания для того, чтобы 
руководить этим важным и ответ
ственным участком работы. То ж е 
самое можно наблюдать на подъ
ездных путях и других предприя
тий.

Плохо то, что даж е те неболь
шие средства, которые отпускают
ся на развитие и приведение в по
рядок путей, не используются. 
Трест № 24 в прошлом году не 
использовал отпущенные средства 
на капитальный ремонт пути, при
мыкающего к станции Кашпир. 
Долгое время лежали неуложен- 
ными в путь рельсы и стрелочные 
переводы на комбайновом заводе.

Все подъездные пути не имеют 
технической документации: плана 
и профиля, технического паспорта. 
На ТЭЦ, гидротурбинном и ком
байновом заводах не разработаны 
инструкции~о порядке маневровой 
работы внутри предприятия.

В прошлую зиму серьезные ос
ложнения в работе подъездных 
путей вызывались несвоевремен
ной очисткой путей от снега. Снег 
очищался вручную. По этой причи
не на станциях длительное время 
простаивали вагоны в ожидании 
подачи их к местам выгрузки, 
совершенно прекращ алась погруз
ка вагонов.

М ежду тем, практика очистки 
подъездных 'путей, примыкающих 
к станции Кузнецк, показывает, 
что применение механизмов здесь 
вполне возможно. Решить задачу 
механизации очистки путей от 
снега возможно путем приобрете
ния предприятием собственного 
снегоочистителя, заключения до
говора на очистку пути снегоочи
стителями дистанций пути. Можно

Н пт
Не первый год обещает управ

ляющий рудником тов. Жуков 
построить танцплощадку для 
молодежи. Но это обещание не 
выполняется.

(Из письма).
Слушают люди знакомый

басок:
— Ваши претензии

я принимаю... 
Будет площадка открыта,

и в срок, 
Скажем, примерно... к 3 мая... 
Встретил оратора злой холодок, 
Гул голосов 

молодого 
задора:

Что ж  ты, то
варищ, ска
зать нам не 

смог —
К 3 мая...
Которого

года?

ТЕЛЕГРАММА  -  МОЛНИЯ
Начальнику Сызранской горконторы связи СОНИНУ 
Зав. почтовым отделением № 8 МОРДОВКИНОЙ

Почтальону МУСИНОЙ

П о зд р авляю  новыми достиж ениям и  скоростной  д о 
ставк и  почты тчк З а  д есять  дней получил д ве  га зеты  тч к  
П р о д о л ж ай те  том ж е  д у х е  тчк.

Адрес отправителя: гор. Сызрань, пос. Заводской, улица С та
дионная, №  47-а.

З а й ц ы
Часто можно видеть, как ребята едут в автобусе без бклетоэ. 

В ответ на предложение кондуктора сойти или приобрести биле
ты дети молчат, либо отвечают грубостью. Иногда их поддержи
вают и взрослые.

— Какой с маленьких спрос,—рассуждаю т они.
(Из письма тов. Захаровой« 

учащейся школьного педагогического училища}^
Зайцам и едут в автобусе дети. 
С каж ет кондуктор:
Возьми-ка билетик — 
Зайцем-то ездить 
Не полагается!
Бойкий мальчишка 
Лишь улыбается.
Знает:
П оддерж ат взрослые люди.
— Не придирайтесь!
Он больше не будет...
И добавляет другой,

улыбаясь:

— Вы поглядите 
Ведь это не заяц!
¡Просто зайчонок,

и милый,
и ловкий...

Так удаю тся
мальчишке

уловки...
А пассажиры, похоже, не зк&агт 
Зайцы

из малых зайчат
вырастают!

В. Соколов.

Когда материалы без надзора...
У нас на стройке расхищается очень многа 

ч пиломатериала. На «шабашки» уходит ежедневна  
3—4 кубометра.

Из письма Н. Пискуна*
каменщика стройуправления № 1-

С корнем рви 
дурные замашкж! 
Не тащи со

стройки
лес

на «шабашки»!

Рис.
А. Хованского.

изготовить упрощенный снегоочи
ститель (плуг), предложенный 
главным инженером паровозного 
депо станции Сызрань 1-я тов. 
Дудиным. Такой снегоочисти
тель легко прицепляется к любо
му паровозу и имеет вполне 
удовлетворительную производи
тельность.

Д ля того, чтобы успешно и без
аварийно применять механизмы 
при очистке подъездных путей, 
необходимо заранее привести эти 
пути в надлежащ ий порядок.

Очень важно, чтобы развитие 
подъездных путей осуществлялось 
с учетом возможного роста грузо
оборота предприятия. При этом 
следует предусматривать наибо
лее выгодную схему примыкания 
путей. Эти схемы должны быть 
согласованы с управлением ж е 
лезной дороги. Однако этот по
рядок не соблюдается на комбай
новом и гидротурбинном заводах.

Пренебрежительное отношение 
руководителей предприятий к со
держанию путей и подвижного со
става в исправном состоянии, ме
ханизации погрузо-разгрузочных 
работ, комплексному развитию пу
тей с учетом роста грузооборота 
и наивыгоднейшего их использова

ния, отсутствие элементарного по
рядка в организации движениям 
приводит к весьма плачевным ре
зультатам. Так, в первом квартале 
текущего года средний простой 
каждого вагона на гидротурбин
ном заводе составил 4,7 часа при 
норме 2,5 часа. З а  простой 
вагонов завод вынужден был за 
платить железной дороге 25 тысяч 
рублей штрафа. Н а путях комбай
нового завода вагоны простаивали 
12,6 часа при норме 4 часа, за что 
завод уплатил ш траф 87448 руб
лей. Больше чем в два раза выше 
нормы задерживались вагоны на 
путях нефтеперерабатывающего 
завода. Около 40 тысяч рублей 
штрафа за перепростой вагонов 
уплатил железной дороге Б ат 
раке кий асфальтовый завод и 
т. д.

На Сызранском отделении боль
ше семидесяти процентов вагонов 
грузятся и выгружаются на подъ
ездных путях предприятий, поэто
му устранение имеющихся недо
статков в содержании и эксплуа
тации их является делом перво
степенной важности.

С. Исаков
инженер отделения дороги
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„Поездка Президента Тито в Советский Союз — важный этап 
в деле улучшения и развития международных отношений...“

Растет забастовочное движение в странах капитала

Китайская Народная Республика. Учительница 
пекинской начальной школы Куань Чи на прогул
ке со своими учениками. Куань Чи свыше 20 лет 
ведет преподавательскую работу. За успехи в вос
питании учащихся учительница награждена спе
циальной премией.

Фото агентства Синьхуа.

ГАЗЕТА «ПОЛИТИКА» 0 ПРЕДСТОЯЩЕЙ ПОЕЗДКЕ 
ПРЕЗИДЕНТА ТИТО В СОВЕТСКИЙ СОЮЗ

БЕЛГРА Д, 27 мая. (ТАСС). Г а
зета «Политика» опубликовала 
сегодня передовую статью, посвя
щенную предстоящей поездке П ре
зидента Югославии Иосипа Броз 
Тито в Советский Союз.

В статье говорится, что пред
стоящ ая поездка Президента Тито 
с официальным визитом в Совет
ский Союз означает важный этап 
в деле улучшения и развития 
международных отношений. Зн а
чение этого визита не ограничи
вается двумя странами — Юго
славией и Советским Союзом. Он 
является вкладом в усилия, пред
принимаемые в Европе и во всем 
мире в целях укрепления мира и 
установления большего взаимопо
нимания и доверия.

Эти усилия по более интенсив
ному сближению государств и на- 

пишет газета, характерны 
' для современной политической д е 
ятельности в Европе и Азии. Н е
давняя поездка советских государ
ственных деятелей Н. А. Булгани
на и Н. С. Хрущева в Великобри
танию, пребывание Премьер-М и
нистра Франции Ги Молле и Ми
нистра Иностранных Дел К. Пино 
в Москве, переговоры между 
премьер-министрами Скандинав
ских стран и государственными 
деятелями Советского Союза в 
Москве и другие визиты показы
вают, как необходимы и полезны в 
настоящее время такие формы 
международных контактов и пере
говоров.

В нынешней фазе меж дународ
ных отношений переговоры самых 
высокопоставленных государствен
ных и политических деятелей, не
зависимо от того, предоставляют 
ли они великие или малые страны, 
усиливают стремления по созда
нию условий и расширяют воз
можности для дальнейшего сбли
жения, для мирного сосущество
вания и сотрудничества в меж ду
народном масштабе. Одновремен
но создаются условия и для ре
шения неурегулированных меж ду
народных вопросов.

Д ля югославо-советских отноше
ний, указывает газета, поездка 
Президента Тито, совпадающая с 
годовщиной пребывания в Юго
славии советских государственных 
деятелей Булганина и Хрущева, 
является вне всякого сомнения,

знаменательным событием. После 
подписания Белградской Д еклара
ции советско-югославские отноше
ния, основанные на принципах 
мирного сосуществования, взаим 
ного уважения, равноправия и нет 
зависимости, все время улучшают
ся. Предстоящие контакты и пере
говоры в Москве являются логиче
ским продолжением этих отноше
ний и ведут к их дальнейшему уг
лублению в соответствии с инте
ресами дружественного сотрудни
чества между двумя странами, а 
такж е и с интересами общего ме
ждународного сближения.

Руководствуясь своей независи
мой политикой активного сосу
ществования л  приверженности к 
конструктивному международному 
сотрудничеству, Ю гославия таким 
образом вносит новый вклад в 
усилия по улучшению меж дуна
родного положения, по укрепле
нию мира и установлению более 
полного взаимопонимания и рав
ноправного сотрудничества между 
народами. Визит Президента Ти
то в Советский Союз является 
вместе с тем продолжением тех 
усилий, которые предпринимались 
во время его поездок в Великобри
танию, Турцию, Грецию, Индию, 
Бирму, Эфиопию, Египет, Фран
цию в целях углубления и расши
рения дружественного сотрудни
чества и укрепления мира.

Сейчас совершенно ясно, пишет 
газета, что эта поездка в Совет
ский Союз откроет новые перспек
тивы для более тесного сотрудни
чества, так как речь идет о двух 
странах, строящих социализм. Нет 
никакого сомнения, что в ходе 
этого процесса сближения и раз
вития оотруднйчества визит П ре
зидента Тито будет способство
вать как улучшению отношений с 
восточно-европейскими странами, 
так и общим усилиям по установ
лению независимого и равноправ
ного международного сотрудниче
ства.

Народы Югославии приветству
ют предстящую поездку П рези
дента Тито в Советский Союз, 
видя в ней новый шаг в направле
нии международного сближения, 
который будет способствовать ук
реплению общего мира и разви
тию дружественных отношений 
между двумя государствами.

ШЕСТВИЕ ТРУДЯЩИХСЯ 
ПАРИЖА К СТЕНЕ КОММУНАРОВ

П А РИ Ж , (ТАСС). 26 мая 
состоялось традиционное мас
совое шествие парижских трудя
щихся к стене Коммунаров на 
кладбищ е Пер-Лаш ез. Вместе с 
руководителями французской К ом
мунистической партии, Всеобщей 
конфедерации труда, Союза рес
публиканской молодежи Франции 
и других демократических органи
заций тысячи парижан направи
лись к стене Коммунаров с пла
катами, призывающими к пре
кращению войны в Алжире и к 
единству действий рабочего клае- 
са.

Ф ранцузская социалистическая 
партия и профсоюзное объедине
ние «Форс увр'иер» такж е органи
зовали вчера шествие к стене 
Коммунаров. В этой* манифеста
ции приняли участие Андрэ Ле 
Трокер, Ж ю ль Мок и другие вид
ные деятели социалистической 
партии.

ЗАБАСТОВОЧНАЯ БОРЬБА 
В КАПИТАЛИСТИЧЕСКИХ 

СТРАНАХ
+  Трудящиеся Бразилии усили

вают борьбу за повышение зар 
платы. Длительное время ведут 
борьбу за увеличение зарплаты на 
40 процентов банковские служ а
щие. Они объявили 27 мая 
забастовку. Профсоюзы, объеди
няемые Национальной федерацией 
моряков торгового флота, решили 
провести 1 июня забастовку в том 
случае, если не будут удовлетво
рены их требования относительно 
повышения зарплаты. На 1 июня 
назначили такж е забастовку ра
бочие и служащие пищевой про
мышленности, которые требуют 
повышения зарплаты на 80 про
центов и прекращения увольнений 
рабочих с предприятий. З а  .повы
шение зарплаты  выступают рабо
чие других отраслей промышлен
ности.

+  Б Уругвае п родол ж атся  за 
бастовка рабочих мясохладобой
ной промышленности, требующих 
повышения зарплаты. Назначенная 
правительством комиссия для раз-, 
решения конфликта не смогла до
стичь соглашения и подала в от
ставку. Трудящиеся Уругвая вы
раж аю т солидарность с рабочими 
мясохладобойной промышленно
сти. Всеобщий союз трудящихся 
Уругвая предложил всем входя
щим в него организациям, а так 
ж е автономным профсоюзам про-; 
вести 29 мая всеобщую 24-часо
вую забастовку солидарности.

+  Газета «Либерти» сообщает, 
что 2 тысячи работниц текстиль
ной фабрики в Бангкоке объявили 
забастовку, требуя повышения з а 
работной платы и сокращения р а

бочего дня с 12 до 8 часов. Д ля 
разрешения спбра между работ
ницами и администрацией на ф аб
рику послано несколько предста
вителей Министерства внутренних 
дел и полиции.

(ТАСС).

ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ 
ИОРДАНИИ

Согласно статистическим дан 
ным, опубликованным в иордан
ской печати, численность населе
ния Иордании в настоящее время 
составляет 1.402.600 человек.

(ТАСС).

В Крыму строятся новые здрав
ницы, значительно расширяются 
существующие санатории и дома 
отдыха. Общее число мест в них 
по сравнению <? прошлым годом 
увеличится в этом году более чем 
на 4.000. Недавно открыт новый 

спальный корпус в Алуштинском 
санатории работников лесной и 
бумажной промышленности. 

Здесь будут ежемесячно отды
хать 150 человек.

НА СНИМКЕ: отдыхающие в 
санатории (слева направо) -т- сот- у 
рудница Таллинской фанерно-ме-" 
бельной фабрики М. М. Кол яд ко,?-, 
бригадир треста «Львовмебель» п 
Е. В. Сырникова и лесоруб-злек-^ 
тропилыцик из Марийской АССР 
Гаффат Минкин на балконе но* 
вого корпуса.

Фото Н. Бондаренко.
(Фотохроника ТАСС).

Письмо из Арктики
Недавно почтальон доставил 

в среднюю школу №  6 письмо 
со штемпелем «Северный по
люс—5». Это был ответ поляр
ников на письмо школьников, 
в котором они просили отваж 
ных исследователей написать о 
своей жизни на дрейфующей 
льдине. Ответ полярников вы
звал у учащихся большой ин
терес. Исследователи пишут о 
своей научной работе, о жизни 
на льдине.

«В тот момент, когда пишутся 
эти строки, природа Арктики 
шлет нам новые испытания. В 
районе лагеря происходит ин
тенсивное торошение льдов, а в 
24 часа наша льдина вздрогнула 
от сильного удара, вызванного 
столкновением с соседним ледя
ным полем. В течение часа на 
западной окраине лагеря воз
никли огромные валы торосов, 
которые двигались к центру 
лагеря. Многочисленные тре
щины прошли под гидрологиче
скими палатками и отделили их 
от станции. Весь коллектив 
участвовал в спасении гидроло
гического имущества из угро
жаемого района. На тракторе 
были вывезены лебедки, тралы, 
вертушки и другое оборудова
ние. Но теперь рейсы нашего 
трактора стали совсем коротки
ми, т. к. от огромного ледяного 
поля, на которое мы высадились 
в апреле 1955 года, сейчас оста
лось совсем мало. За  год наша 
льдина уменьшилась в 100 раз.

...Летом мы поймали двух 
медвежат, которые долго жили 
с нами, привыкли брать пищу 
из рук и очень пристрастились к 
сгущенному молоку, компоту и 
сахару* На отдаленном аэрод
роме всю зиму прожил песец, 
питавшийся печеньем «Аврора» 
из наших неприкосновенных за 
пасов».

Отважные полярники расска
зывают в письме о работах гид
рологов, аэрологов, геофизиков, 
астр оном а-магнитолога, сооб
щают ребятам о животном мире

Арктики, об ее суровой природе. 
Много написали полярники и о 
своем досуге. Советский народ 
интересуется работами полярни
ков, завязывает с ними пере
писку. Только в самолете, при
летевшем на льдину 10 марта, 
было доставлено более 600 пи
сем школьников, рабочих, слу
жащ их, детей и ученых из стран 
народной демократии.

«Дорогие ребята! — пишут в- 
конце письма полярники. — Вы* 
принадлежите к тому счастливо
му поколению, которое должно* 
будет совершить великие дела„
А для того, чтобы стать полно
ценным строителями коммуниз
ма, вы должны .прилежно учить
ся. Многие из вас мечтают' 
стать полярниками, исследова
телями, преобразователями п ри 
роды. А для этого нужны глу
бокие знания. Как-то мы полу
чили письмо от одного школь
ника, которому надоело учиться,. 
и он просил нас взять его к себе 
в Арктику. Что мы могли ему 
ответить? Конечно, делать ему 
у нас нечего: ведь ой ничего йе 
знает, ничего не умеет. Нам т а 
кие помощники не нужны.

Ж елаем  вам, дорогие друзья^ 
больших успехов в учебе. Будь
те дисциплинированными, изу
чайте науки, исследуйте приро
ду и историю своего края, бли
ж е знакомьтесь с техникой, за 
каляйтесь физически. Помните, 
что на вас все человечество воз 
лагает большие надежды. Н а
градой за все это для вас будет 
счастье ж ить и трудиться в ве
ликом коммунистическом обще
стве.

По поручению коллектива 
«СП-5»: начальник станции Вол

ков, руководитель гидрологиче
ского отряда Гудкович, врач 
станции Гаврилов».

Школьники в ответ написали 
полярникам письмо, в котором 
сообщают о том, как они сдают 
экзамены, как готовятся встре
тить лето.

Е. Кудашов.

ОПЛАТА ВЫИГРЫШЕЙ
Сберкассы города производят 

оплату выигрышей, павших в 7-м 
тираже на облигации Государст
венного займа развития народного 
хозяйства СССР (выпуск 1952 г.).

З а  27 и 28 мая только одной 
сберкассой № 113 было оплачено

390.475 рублей выигрышей.
Среди предъявленных к оплате' 

облигаций на три пали выигрыши, 
по 5.000 рублей и на 25 — по* 
1.000 рублей.

^Оплата выигрышей продол жает-

НА ВОЛГЕ
Весенний паводок на Волге в 

районе Сызрани в прошлом году 
закончился 24 мая. В этом ж е го
ду и по сей день продолжается 
прибыль полой воды. За сутки на 
28 мая ее прибыло еще 2 санти
метра,

Температура воды +  14°.

ИЗВЕЩЕНИЕ

в 19 часов местного«» 
в редакции газеты:

2 июня 
времени,
«Красный Октябрь» (К. Маркса. 93)* 
состоится собрание фотолюбите
лей.

Приглашаются все желающие.

Редактор В. И. ПАРАМ0ШКИН.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:

«Художественный»

Новый художественный фильм 
«ОНИ БЫЛИ ПЕРВЫМИ»

Начало: в 10, 12, 2 часа дня 
и в 4, 6, 8 и 10 час. вечера,

«Звезда»

Днем и вечером 
«ТАЙНА ВЕЧНОЙ НОЧИ»

«Родина»

«ЗА ВИТРИНОЙ УНИВЕРМАГА»

Строительному тресту № 112
требуются на постоянную рабо
ту: инженеры-строители, прора
бы, мастера, крановщики авто
кранов и башенных кранов, 
штукатуры, стекольщики и раз
норабочие.

С предложением обращаться 
в отдел кадров стройтреста 
№ 112.

Артель «Промвалобувь» 
принимает шерсть в перера
ботку на валенки.

Цены за валку обуви значи
тельно снижены.

Сызранский трест столовых
доводит до сведения всех 
граж дан города Сызрани, что 
предприятия общественного пи
тания треста — ресторан, ка
фе, столовые и чайные произ
водят отпуск завтраков, обе
дов и ужинов на дом со скид
кой 10 процентов* а также 
принимают заявки на обслу
живание домашнйх семейных 
вечеров.

Администрация треста. 
( 5 - 1 ) .

Артели «Промвалобувь» 
требуются работницы на рабо
ту в цехи.

Оплата сдельная.
Артель «Промвалобувь», за 

Сызраном, Почтовая №  29. 
(2- 1).

Сызранскому 
госплодопитомнику 

требуется плодоовощевод с
высшим образованием.

Обращаться: г. Сызрань, 
«Фомкин сад», госплодопитом-

Сызранскнй
машиностроительный техникум
объявляет прием заявлений 
на курсы по подготовке в тех
никум.

Прием заявлений будет про
изводиться до 10 июня 1956 г.

Об условиях приема опра
виться в учебной части техни
кума по адресу: ул. Гидротур
бинная, 5.

Дирекция.
(2- 1).
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